

オピニオン



「孫」を育てる

定年後の長い時をどう過ごすか。人生80年という長寿の時代である。これからのライフワークを見いだしている人はそう多くあるまい。広島市安佐北区の山崎勇三さん(64)は「孫」、それも「地域の孫」育てに可能性を探る。1年前には一般社団法人孫育て検定協会を旗揚げした。活動の思いを聞いた。

(聞き手は論説委員・東海在佐 衛門直柄、写真・井上貴博)

「どんな検定なんですか。育児の基礎について、まず最初に全部で50問を解いてもらいます。その後、保育園の園長や管理栄養士など、子どもと接しているプロたちが問題文に即し

て講義をします。世代間で育児法の常識が違つことを知つても、1時代によつてそれほど育児は違つものですが、例えば「抱っこさせがまされた時」の問題を昨年の検定で出しました。昔は「抱き癖がつくのでしばらく我慢させる」のが主流でした。ところが今は「しっかりと抱っこしてあげる」が正解です。自分が使つた箸で

「あーん」と孫に食べさせるの

は、虫歯のリスクが高まるので

だめ。こうしたことを知らずに孫と接し、娘・息子世代から煙

がたがられるシニアが意外と多い

のです。

——なぜ、孫育てに力を入れようと思ったのですか。

共働き家庭が増えて、子育ては昔より難しくなっています。

育児に悩み相談相手もない

ストレスを抱え、回り回って虐待などの事件を引き起こしかねない。私自身も孫育てに携わった経験から、もつと地域で支え

ることができればと感じました。それに、過去の自分への反省もあるかもしれません。

——どういうことでしょう。

私は、休日返上で働く、家電

やまさき・いさみ 浜田市生まれ。日本レクリエーション協会公認の余暇生活開発士。孫育て検定は保育や食育、子育て事情の今昔について、それぞれの専門家が設問を考える。昨年度初めて催した検定では広島市、府中町、神戸市で合わせて約80人が受講した。14年度は、東京や長野県などでも開催する予定。自身の孫は3人。うち中学1年の孫と3月、廿日市から津和野街道沿い約95キロを2日間かけ完歩した。

地域社会 絆び 直す鍵に

孫育て検定協会代表理事 山崎勇三さん

孫育て検

定協会代表理事

山崎勇三さん



山崎 勇三

（ひらたし ゆうぞう）

（ひらたし ゆうぞう）